
时政新闻
2014年10月18日 星期六 统筹：孙友文 美编：宋笑娟 校对：薛梅 AA03

湖北和河南是“邻居”，湖
北日报社原社长毕志伦多年
来也经常来“邻居”郑州“串门
儿”。此次前来，他又有新感
触：“郑州给了我三个惊喜。”

第一个惊喜是郑州人文环
境大发展。毕志伦认为：“中国
文化离不开中原，中原文化在
河南。郑州拥有黄帝故里、少
林禅宗、裴李岗文化等，郑州近
年来抓住中原文化的内涵，对
此进行传播和发展，让更多人
了解郑州，让更多来到这里的
人感受到深厚的文化底蕴。”

第二个惊喜是郑州飞速发

展的经济。“现在的郑州，到处
是高楼大厦，郑东新区的城市
美景让人难忘，郑州航空港区
的美好未来让人向往。”毕志伦
说，“郑州拥有全国独一无二的
交通优势，如今 GDP 增长速度
也非常快，在中原崛起战略中，
郑州是当之无愧的排头兵。”

第三个惊喜是郑州环境
的大改善。“现在的郑州，路上
有更多的绿树，生态建设得到
了很大的改善。”毕志伦还说，

“不仅如此，城市文明建设方
面也有大的提升，我在街头看
到市民都遵守交通规则，待人

彬彬有礼，这是大都市居民的
素质和涵养。”

毕志伦 2003 年到 2007 年
于湖北日报社担任社长，他在
任期间，湖北日报报业集团总
资产从 8 亿元飞跃至 21 亿元，

《楚天都市报》成为全国排名前
十的都市报，《特别关注》发行
量超百万。作为一位老报人，
谈起新形势下，如何发展传统
媒体，他说：“传统媒体确实面
临一些挑战。我认为传统媒体
在当下一是要多元化发展，二
是要注意与新媒体融合，才能
在新形势下走出新道路。”

本报讯“我来郑州五次，每次都
能看到郑州的新面貌。”“郑州航
空 港 区 的 发 展 态 势 令 人 振
奋。”……昨日，参加“全国老记
者看河南”采访活动的记者团到
郑州参观，老记者们盛赞郑州发
展快、变化大、前景好。

市委常委、宣传部长王哲参
加了活动。

采访团先后来到郑东新区、
中铁隧道盾构研发基地、机场二
期项目现场、少林寺等地，听取
相关情况介绍并进行采访。

在郑东新区，采访团看到千
玺广场、会展中心后，纷纷赞叹
郑州的城市面貌日新月异，城区
规划超前谋划。

在中铁隧道盾构研发基地，

老记者们饶有兴致聆听着情况
介绍。解放日报原副总编孙洪
康告诉记者：“我今天才知道上
海地铁用的就是总部设在郑州
的中铁盾构研发基地研发出来
的盾构机。郑州工业发展让人
刮目相看。”

在机场二期项目现场，北京
日报高级记者赵文瀚说：“郑州

本来就是重要的交通枢纽城
市，而现在郑州的交通枢纽地
位又一次次地被提升，航空港
的崛起将给郑州给河南带来更
好的发展。”

来到少林寺，恰好遇上第十
届中国郑州国际少林武术节开
幕式预演和群众武术活动展演
比赛预赛现场，老记者们兴致勃

勃地观看了演出，不时为精彩的
表演喝彩鼓掌。

据悉，“全国老记者看河南”
郑州采访活动由省记协主办，市
记协、郑州报业集团承办，来自
北京、上海、广东、天津、重庆等
15 家省级老记协和成都、武汉、
驻马店 3 家市级老记协的 74 名
老新闻人参加了活动。

到习总书记去过的地方看
“中国创造”，去航空港看郑州未
来“天上”、“地面”加“地下”交通
大枢纽发展，走进嵩山少林寺感
受中国少林武术文化的熏陶……
昨日，“全国老记者看河南”采访
活动的众多知名老新闻人来到
我市进行实地采访，先后来到经
开区中铁工程装备集团、航空港
区、嵩山少林寺等地，亲身感受
郑州近年来的巨大发展变化。
不少老记者纷纷表示，在郑州，
亲身感受到了电影里、新闻中出
现的画面，感言郑州的发展超乎
想象，从经济发展态势中看到郑
州未来的新希望。

中铁工程装备集团主要从
事隧道装备的研究开发、设计制
造和技术服务等业务，是国内隧
道掘进机研发制造的开拓者和
领军者，先后承担了国内众多隧
道掘进科研项目，突破了盾构机
系统集成技术壁垒，成功占领了
掘进机技术的制高点，成为全世
界著名的掘进机生产商。

在中铁工程装备集团的生
产车间，北京日报高级记者赵文
瀚面对体形巨大的盾构机，一直
感叹“真了不起”。赵文瀚告诉
记者，比起上世纪70年代人工风
钻打眼、轨道翻斗车运输的修建
隧道时期，现在隧道施工技术的
发展已经让人大开眼界。“随着
经济全球化趋势的不断加剧，国
与国、城市与城市、企业与企业
之间的竞争更加激烈，谁掌握了
核心的、高精尖的技术，谁的手
中就握住了获胜的筹码。”赵文
瀚说，全国最大的盾构机在郑州
诞生，打破了国外技术的垄断，
郑州自主创新能力的培育，很值
得各城市去学习去研究。

以打造成全国大型复合枢纽
机场和国际货运枢纽所在地为总
功能定位，未来的郑州航空港区

将云集航空、城际轨道、地铁、高
速公路、公交、社会车流等多种交
通方式。据统计，目前全省超六
成的外贸进出口总值在航空港区
产生，这充分表现出，一个以航空
客货物流、临空制造业、现代商贸
等为主要功能的现代化生态型航
空新城，在郑州开始茁壮发展。

当听到全球18个手机品牌在
航空港区集聚，全球近1/8的手机
供货量从这里走向世界，老记者
们脸上露出了十分惊讶的表情。
云南电视台原台长徐中高表示，
航空港区的规划发展给他留下了
深刻的印象，航空港区成为全国
各地了解郑州的新窗口，它向全
国和全世界展现了河南郑州的独
特优势和魅力，成为了全国航空
经济发展的标杆。郑州航空港区
的建设，不仅能为郑州经济带来
飞跃式发展，同时也可以拉动中
原经济区成为全球投资的平台，
让郑州与世界零距离接触。

嵩山少林寺地处中原腹地，
是我国少林武术的发源地，现如
今，少林武术文化已名扬海内
外。成都日报原副总编辑游开
朗告诉记者，随着少林寺影响的
不断扩大，少林武术学校遍及世
界各地，提到河南就自然会想到
少林寺。但是平时一直在电视
里、电影里、新闻中，了解郑州、
了解少林寺，此次来少林寺亲自
参观后，才真正感受到少林寺及
少林武术文化带给他的震撼。

“国内外游客来中国郑州，观光
朝圣，切磋武术。少林武术文化
大力传播的同时也为郑州地区
经济的腾飞带来了机遇。”游开
朗说，少林武术文化的发展壮大
是郑州乘势而上、改革开放的新
成果，因为郑州紧紧抓住了文化
强市、旅游强市和经济转型的历
史机遇，及时整合优势资源，才
使得千年古刹焕发出新的光彩。

“随着郑州至太原，郑州
至济南，郑州至重庆、万州，郑
州至合肥的客运专线逐步建
设，郑州将成为全国米字形高
铁枢纽。先天的区位优势为
郑州带去了发展的机遇，在高
速铁路快速发展的同时，郑州
的经济发展也步入了高速发
展期。”今晚报原高级编辑王
中立在采访时，向记者首先描
述了他对郑州的印象。

“郑州近几年的发展，是
硕果累累，成绩惊人，成为很
多城市学习的榜样。”王中立
说，这是他第二次来到郑州，
此次到访郑州，看到郑州在城
市规划方面有思想有远见，在
工业方面有跨越有提升，在文
化旅游产业方面有优势有潜
力，郑州的未来让人很瞩目、
很期待。

王中立表示，再见郑州，

郑州城市道路宽了，立交桥也
多了，城市变美了，经济发展
了，知名度也提高了，现在的
郑州已让人刮目相看。谈起
航空港区，王中立说，郑州航
空港区集聚了国内外众多的
龙头产业，在引外培内方面做
得不错，值得学习。郑州航空
港区建设目前走在全国的前
列，这也必定能为全国航空经
济建设起个好头。

刘福龄今年 83 岁了，精神
矍铄，笑语朗朗。昨日的采访
活动，他拄着拐棍，坚持下车
参观并走访，不放过郑州每一
处风景。

在吉林省，这位如今的耄耋
老人曾经创下过很多第一：1949
年9月29日，他是吉林省第一个
升起五星国旗的人；1950 年 9
月，他建立了吉林省第一个城镇
有线广播站；1952年4月1日，他
建立的九台县广播站，是我国
第一个面向农村的广播站；

1958年，他去中央电视台参观，
回吉林之后，又是第一个提出要
建吉林电视台的人……

在郑州一天的走访，刘福
龄老人为郑州竖起了大拇指，

“多次来郑州，一次一个样儿，
城市面貌变化大、城市经济发
展好。这次又赶上少林武术节
预演，看到这么多孩子刻苦用
功地学习少林功夫，相信少林
禅宗文化会得到发扬光大，中
原文化会越来越繁荣昌盛，尤
其是在航空港经济综合实验

区，我看到一个真正交通枢纽
城市的更美好的未来，相信郑
州可以真正担负起组织和引领
中原经济区发展的‘龙头’、重
心和示范带动作用，提升其全
国区域性中心城市地位。”

作为一名资深的老“电视
人”，刘福龄还笑着说：“我看
过你们的《梨园春》，这是全国
第一个以传统文化为主题的
选秀节目，创办近20年依然很
有影响力，正是因为豫剧有魅
力，文化有底蕴。”

“全国老记者看河南”记者团参访郑州

郑州经济进入“高速”发展期
——访今晚报原高级编辑 王中立

耄耋老记者为郑州竖起大拇指
——访吉林电视台原台长 刘福龄

“郑州给了我三个惊喜”
——访湖北日报社原社长 毕志伦

自上个世纪 70 年代以来，
李立功来了郑州五次，他说：

“每次来，郑州都给我新感受。”
李立功第一次来郑州是在

上个世纪 70 年代，“当时江西
也很穷，但是郑州比江西看起
来更穷。”80 年代李立功再来
郑州的时候，印象依旧是“脏乱
差”；90 年代他来郑州两次，当
时的郑州和江西很多城市一
样，都处于改革开放大潮中，飞
速的发展也带来一系列问题。

这一次，是本世纪以来，李
立功第一次来郑州。“印象最深
的是郑州的城市建设和工业发
展。”李立功说，“现在郑州真的
很漂亮，城市基础设施很齐备，
通了地铁，交通四通八达，拥有
全国最高密度和里程的高速公
路；工业方面，以前只知道郑州
少数劳动密集型工业，现在看到
郑州也在发展高新产业，企业在
集团化、全球化发展，郑州航空
港的发展态势令人振奋。”李立

功感慨地说：“从第一次来到这
次来，前后有近50年，这半个世
纪，郑州真让人耳目一新。”

李立功还有一个身份，是
南昌大学媒体经济学教授，在
聊到媒体竞争日益激烈的时
候，他认为：“内容为王是硬道
理，无论是报纸、广播、电视，还
是网络，只有够权威、够真实、
够及时、够吸引人的内容才是
竞争中不倒的丰碑，也是媒体
得以生存的基础。”

来自全国的老记者们在航空港区参观 郑州晚报记者 马健 图
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